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横手市議会だより

「そのころ」 横手北中学校美術部　２年　 石塚　陽理さん
ひより

　例えば食事をしているとき、誰かが
何かを愛したり、悲しいことが起きた
りしていることを表しました。人生も
十人十色なことを考えて描きました。

作品のこだわりポイント！
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特集　公共温泉施設
　　　もはや市民・議会からの意見は届かないのか！… ２
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菅原正志委員長

佐藤誠洋副委員長

齋藤光司委員

加藤勝義委員

　
温
泉
施
設
の
削
減
の
方
向

は
理
解
で
き
る
が
、
市
民
不

在
と
な
ら
な
い
よ
う
に
、
議

会
と
し
て
か
な
り
慎
重
に
議

論
す
べ
き
だ
。

　
現
在
稼
働
し
て
い
る
ゆ
と

り
お
ん
大
雄
、
さ
く
ら
荘
、

ゆ
っ
ぷ
る
の
３
施
設
は
、
市

直
営
で
稼
働
し
運
営
を
継
続

す
る
べ
き
だ
。

　
市
が
関
与
を
継
続
す
る
施

設
と
し
な
い
施
設
と
に
分
け

た
理
由
が
、
赤
字
と
老
朽
度

だ
け
で
な
く
地
域
特
性
を
も

重
視
す
べ
き
。

　
温
泉
施
設
は
、
各
地
域
に

と
っ
て
、
歴
史
で
あ
り
財
産
。

過
去
の
赤
字
額
で
廃
止
を
判

断
す
る
こ
と
は
自
ら
の
愚
挙

の
上
塗
り
だ
。

　
市
長
の
政
治
決
断
で
あ
る

の
だ
か
ら
、
自
ら
市
民
に
説

明
を
す
べ
き
。「
基
準
」が
曖

昧
で
あ
る
こ
と
が
混
乱
を
招

い
て
い
る
。

　
建
物
の
耐
用
年
数
、
維
持

費
を
考
慮
し
て
終
わ
り
を
明

確
に
す
る
べ
き
。
市
が
関
与

す
る
と
し
た
施
設
は
早
急
に

実
施
を
。

市
民
や
議
会
に

　

納
得
の
い
く
説
明
を
！

公共温泉施設の概要と今後の方向性（案）【表２】
施設名称 地域 設置年月 設置目的 今後の方向性（案）

・交流促進
・市民の健康
・福祉増進

・林業従事者等の
　健康増進

・観光振興
・市民の保養
・健康増進
・市民、観光客の
　休養資源
・地域づくり拠点

・都市との交流

・農業者の健康増
　進、体力向上

・心身の保持増進
・コミュニティ活
　動の利便向上

市が関与を継続し
て運営
※地域コミュニティ
の場として、規模
を縮小し新設

公共温泉施設に関する経緯【表１】
平成28年3月 公共温泉施設再編方針策定

平成30年4月
市有9施設中、雄川荘、えがおの丘を含む6施設
を民間譲渡。ゆっぷる・さくら荘・ゆとりおん
大雄は譲渡できず市営継続

令和2年7月 さわらび・ゆーらく、市に返還（現在休館中）

令和3年3月 市長に対する問責決議を可決
（詳しくは議会だより第66号参照）

令和3年4月 鶴ヶ池荘、市に返還（現在休館中）
令和4年6月 一部施設の経営に市が関与する方針に転換
令和5年4月 大森健康温泉、市に返還（現在休館中）

ゆ っ ぷ る

さ く ら 荘

鶴 ケ 池 荘

ゆ ー ら く

さ わ ら び

大森健康温泉

ゆとりおん大雄

平鹿

大森

山内

増田

増田

大森

大雄

平成7年8月

昭和57年8月

平成10年11月

平成5年1月

平成12年4月

平成6年11月

平成4年12月

民間譲渡を目指す
（公募に対し応募
等がなく、有効活
用も見込めないと
判断される場合、
施設は廃止）

　
再
編
方
針
策
定
か
ら
二
転
三
転
し
て

い
る
こ
の
問
題
に
つ
い
て
市
長
は
、
市

民
や
議
会
に
対
し
「
意
見
交
換
会
や
協

議
会
、
行
政
課
題
説
明
会
の
場
で
十
分

説
明
を
し
て
い
る
」
と
判
断
し
て
い
る

よ
う
で
す
。

　
し
か
し
、
意
見
交
換
会
に
て
市
民
か

ら
「
私
た
ち
の
地
域
か
ら
温
泉
を
無
く

さ
な
い
で
ほ
し
い
」
な
ど
悲
痛
な
声
が

あ
が
り
、
議
会
で
再
検
討
を
求
め
る
声

が
あ
っ
た
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
市
長
は

今
回
の
方
針
を
変
え
る
つ
も
り
は
無
い

と
の
姿
勢
で
す
。そ
れ
ど
こ
ろ
か
市
民

の
皆
様
か
ら
上
が
っ
た
声
を
反
映
し
て

い
る
と
す
ら
考
え
て
い
る
よ
う
で
す
。

　
一
方
的
に
説
明
を
す
る
だ
け
な
ら
ば
、

何
の
た
め
に
意
見
交
換
会
を
行
っ
た
の

で
し
ょ
う
か
！
市
民
や
議
会
か
ら
の
声

は
無
視
さ
れ
る
の
で
し
ょ
う
か
‼

　
公
共
温
泉
の
在
り
方
を
判
断
す
る
大

き
な
岐
路
に
立
っ
て
い
る
現
在
、
市
当

局
に
は
今
ま
で
以
上
に
納
得
の
で
き
る

説
明
が
求
め
ら
れ
ま
す
。

揺
れ
る
運
営
方
針

　
平
成
28
年
３
月
、市
が
保
有
す
る
温
泉

９
施
設
の
民
間
譲
渡
を
進
め
る「
公
共
温

泉
施
設
再
編
方
針
」が
策
定
さ
れ
ま
し
た
。

　
こ
れ
に
よ
り
６
施
設
を
譲
渡
し
ま
し

た
が
、そ
の
後
４
施
設
が
市
に
返
還
さ
れ
、

現
在
も
休
館
し
て
い
ま
す
。（
表
１
参
照
）

　
議
会
で
は
、当
初
か
ら
再
編
方
針
内
容

を
懸
念
し
、一
般
質
問
や
所
管
で
あ
る
産

業
建
設
常
任
委
員
会
を
中
心
に
、市
当
局

に
対
し
８
年
に
も
及
ぶ
論
議
や
提
言
を

繰
り
返
し
行
っ
て
き
ま
し
た
。

　
こ
れ
ら
の
こ
と
や
、
市
民
へ
の
ア
ン

ケ
ー
ト
結
果
な
ど
を
踏
ま
え
、令
和
５
年

５
月
に
、
一
部
施
設
に
つ
い
て「
市
が
関

与
を
継
続
し
て
運
営
」す
る
方
向
性(
案)

が
示
さ
れ
ま
し
た
。（
表
２
参
照
）

産業建設常任委員会委員

市当局の示す方向性（案）に対し 私たちはこう考える！市当局の示す方向性（案）に対し 私たちはこう考える！

特集
　公共温泉施設もはや市民・議会からの意見は届かないのか！　

関
与
を
決
め
た
施
設
は

　
　

早
期
実
施
！

温
泉
は
地
域
の

　
　

歴
史
・
財
産
だ
！

市
民
に
は

　
　

市
長
自
ら
説
明
を
！

地
域
特
性
を
重
視
す
べ
き
！

鈴木勝雄委員

小野正伸委員木村清貴委員

　
８
年
に
及
ぶ
市
の
迷
走
は
、

市
民
を
混
乱
さ
せ
た
だ
け
。

早
期
に
結
論
を
出
さ
な
け
れ

ば
な
ら
な
い
。

　
現
在
稼
働
中
の
施
設
は
市

が
関
与
を
継
続
し
営
業
を
す

る
べ
き
。
時
代
背
景
を
考
え

る
と
、
民
間
譲
渡
は
今
後
も

厳
し
い
の
で
は
。

早
期
に
結
論
を
出
せ
！

民
間
譲
渡
は
困
難
だ
！

稼
働
中
の
施
設
は
継
続
を
！

市
民
不
在
の

　
　

議
論
に
す
る
な
！

播磨博一委員

※
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○：賛成　　●：反対　　※寿松木孝議長は採決に加わりません。　
・この他の議案は全員賛成により可決されました。

公
明
党

採
択

表
決
数

地方財政の充実・強化を求める意見書提出に関する陳情
新
政
会

賛否が分かれた議案と審議結果 

日
本
共
産
党

議案 PICK UP!議案 PICK UP!

■勤労者等福祉施設設置条例の一部改正
　サンサン横手のティーラウンジスペース
の施設使用料を定めました。これにより一
般の方も利用できるようになりました。

■印鑑条例の一部改正
　印鑑証明書の交付について、スマホ用電
子証明書を利用したコンビニ交付サービス
に対応するため、条例を整備しました。
※サービス開始時期は未定です。

４月臨時会の概要
　物価高騰の影響を特に受ける低所得のひ
とり親世帯などに対して、給付金を支給す
る経費などを盛り込んだ一般会計補正予算
や、市税や国民健康保険税条例の改正など
について審議し、いずれも可決しました。

サンサン横手のティーラウンジスペース

秋田自動車道4車線化のイメージ

市
民
の
会

議
決
結
果

さ
き
が
け

創
成
の
会

新
風
の
会

■令和５年度一般会計補正予算（３号）
　令和５年度住民税非課税世帯を対象に給
付金を支給するための費用や、バス路線角
間川線の廃止に伴い代替交通を運行するた
めの経費に関する予算などについて審議し、
可決しました。

■財産の取得（秋田自動車道４車線化対応
　事業用地）
　秋田自動車道の４車線化に向け、トンネ
ル工事に伴って発生する残土を処理するた
めの用地を取得します。

陳情の審査結果

◆地方財政の充実・強化を求める意見書提出
　に関する陳情
（連合秋田横手湯沢地域協議会議長　齊藤　斉氏）

　
本
定
例
会
で
は
、
エ
ネ
ル
ギ
ー
価
格

高
騰
対
策
支
援
事
業
を
含
む
、
令
和
５

年
度
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
３
号
）

が
上
程
さ
れ
、
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ

ま
し
た
。

　
コ
ロ
ナ
禍
以
降
の
電
気
・
ガ
ス
・
食

料
品
な
ど
の
価
格
高
騰
に
対
し
て
、
市

で
は
住
民
税
非
課
税
世
帯
、
低
所
得
の

ひ
と
り
親
世
帯
、
農
業
者
、
運
送
を
行

う
事
業
者
な
ど
数
多
く
の
経
済
支
援
を

実
施
し
て
き
ま
し
た
が
、
個
人
事
業
主

な
ど
そ
の
他
の
民
間
事
業
者
に
対
す
る

支
援
は
こ
れ
ま
で
実
施
さ
れ
ま
せ
ん
で

し
た
。

　
し
か
し
、
今
定
例
会
で
は
、
物
価
高

騰
・
エ
ネ
ル
ギ
ー
高
騰
の
あ
お
り
を
受

け
、
困
窮
す
る
民
間
事
業
者
へ
の
支
援

を
行
う
た
め
、
エ
ネ
ル
ギ
ー
価
格
高
騰

対
策
支
援
事
業
の
予
算
が
盛
り
込
ま
れ

ま
し
た
。

　
こ
の
支
援
策
は
、
市
の
担
当
部
署
の

職
員
が
、
コ
ロ
ナ
禍
以
降
の
状
況
に
つ

い
て
経
済
団
体
な
ど
へ
の
聞
き
取
り
調

査
を
行
い
、
ま
た
、
市
民
の
声
に
し
っ

か
り
と
耳
を
傾
け
た
上
で
提
案
さ
れ
た

も
の
で
す
。

　
こ
の
よ
う
に
市
民
の
声
を
聴
き
、
支

援
策
を
進
め
よ
う
と
す
る
こ
と
は
、
議

会
で
も
大
い
に
評
価
で
き
る
も
の
で
す
。

　
今
回
の
支
援
が
、
コ
ロ
ナ
禍
以
降
、

現
在
ま
で
さ
ま
ざ
ま
な
苦
境
に
耐
え
忍

ん
で
こ
ら
れ
た
事
業
者
の
皆
さ
ま
の
一

助
に
な
り
、
事
業
の
継
続
、
発
展
に
つ

な
が
る
こ
と
を
切
に
願
っ
て
い
ま
す
。

　
市
内
の
企
業
・
事
業
者
の
皆
さ
ま
が

よ
り
意
欲
的
に
、
不
安
な
く
事
業
を
継

続
し
て
い
け
る
よ
う
に
な
る
こ
と
が
市

民
の
安
心
と
な
り
、
ひ
い
て
は
市
の
活

力
と
な
り
ま
す
。
市
議
会
で
は
、
市
内

民
間
事
業
者
の
皆
さ
ま
が
安
定
し
た
事

業
運
営
を
行
っ
て
い
け
る
よ
う
応
援
し

て
ま
い
り
ま
す
。

エ
ネ
ル
ギ
ー
価
格
高
騰
に
対
す
る

民
間
事
業
者
へ
の
支
援
策
を
決
定

６
月
定
例
会
は
５
月
29
日
か
ら
６
月
16
日
ま
で
の
日

程
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

審
議
し
た
議
案
の
中
か
ら
、
特
に
注
目
す
る
内
容
に

つ
い
て
取
り
上
げ
ま
す
。

こ
れ
ま
で
の

経
済
支
援
の
内
容
は

議
会
が
注
目
し
た

ポ
イ
ン
ト
は
コ
コ

しらとり議員が解説します

エネルギー価格高騰対策支援事業

対象者
・市内に住所を有する個人事業主
・市内に主たる事業所を有する法人

条　件
・令和4年1月1日以前より継続して事
業を行っており、かつ事業収入があ
る事業者であること
※ただし農業収入のみの事業者は対象外です

・水道光熱費および燃料費について、
令和4年中に支払った額が令和3年中
に支払った額より一定以上増加して
いること

支給額
・令和3年と令和4年に支払った水道光
熱費の差額の1/2
※ただし1事業者あたり最大10万円となります
　 詳しい内容については、市報8月号で
お知らせする予定です。

横手市物産団体連絡協議会　会長
有限会社　蕗月堂　代表取締役

佐藤　傳彦さん

理容組合平鹿支部　会計担当
　へあさろん山もと　店主　

山本　努さん

あ
り
が
た
い
で
す
ね

助
か
り
ま
す

コ
ロ
ナ
禍
に
追
い
打
ち
を
か
け
る
エ
ネ
ル

ギ
ー
価
格
高
騰
に
事
業
者
が
疲
弊
す
る
中
、

事
業
者
か
ら
の
声
を
聴
い
て
幅
広
く
支
援
を

行
っ
て
も
ら
え
る
こ
と
は
、
と
て
も
あ
り
が

た
い
で
す
ね
。

ウ
チ
の
業
界
は
ド
ラ
イ
ヤ
ー
な
ど
電
気
を
使

用
す
る
こ
と
が
多
く
、
非
常
に
悩
ん
で
い
た

と
こ
ろ
で
し
た
。今
回
の
支
援
は
経
営
面
で

と
て
も
助
か
り
ま
す
。今
後
も
安
心
し
て
仕

事
に
取
り
組
め
る
よ
う
な
環
境
整
備
を
し
て

い
た
だ
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

５　あなたと市議会　第76号　2023.7.15 あなたと市議会　第76号　2023.7.15　４



委員会審査報告委員会審査報告

老健おおもりの
職員不足は解消したのか

ひらか荘の職員は、老健おおもり、
白寿園に数名異動したが、全ての

職員が福祉施設へと異動になった状況では
ない。会計年度任用職員の動きもあり、職
員が充足したかと言われればそうではない。

答弁

 ひらか荘廃止により老健おおもりに職員
が移るだろうとのことだったが、その後の
職員の異動状況はどうなっているか。

厚生
常任委員会

福祉施設における
慢性的な人員不足の早期解消を

例年、年２回開催しており、上半
期は事業内容の実績報告を、下半

期は保育園の定数や次年度の子育て支援策
の審査を行う。また、学童保育施設整備な
どで、定員変更や事業規模の変更を行うよ
うな場合も会議に諮る必要がある。

横手市子ども・子育て
会議設置条例について

 子ども・子育て会議では、どのような
ことが話し合われているのか。

産業建設
常任委員会

子ども・子育て環境の充実に向け
話し合いを行う会議を設置

技術職職員は
足りているのか

技術職の職員については、採用試
験の応募者が少なく難航している

状況だが、駅前再開発事業や大型公共施設
事業などをＰＲポイントとして、積極的に
人材確保を図っているところである。組織
として横断的に取り組み、人材確保や育成
に努めていきたい。

答弁

土木や建築の技術職は充足しているか。ま
た、業者と同等の知識を有し、チェック機能
を高めるよう技師の能力向上を図るべきでは。

厚生
常任委員会

技術職の充足に向け
積極的に人材確保に取り組んでいる

寄附金を活用して整備が図られる
金沢地区の平安の風わたる公園

昨年度、金沢地区出身の方から、
地元のために使っていただきたい

との意向で1,300万円の寄附を頂いてお
り、それを有効に活用させていただく。施
設は計画的に整備していかなければならな
いが予算的に大変厳しい状況であり、今回
の寄附は大変ありがたい。

寄附金を活用して
公園を整備する意図は

答弁

 平安の風わたる公園の修理に寄附金を活用
する意図は。また、寄附金に頼らず、計画
を立てて施設管理を行う責任があるのでは。

産業建設
常任委員会

図書館用ＩＣタグ
関連機器の導入について

利用年数は10年ほどを想定してい
る。今回はそれなりに長く利用す

ることができ、か
つメーカーから直
接安く取得できる
ため、リースでは
なく購入と判断し
たものである。更
新時には、リース
も視野に入れて検
討したい。

答弁

　利用年数はどのくらいを想定している
のか。またリースではなく購入という判
断に至った経緯は。

総務文教
常任委員会

ICタグの導入で図書のセルフ貸出や
蔵書点検のスマート化を推進

自宅や最寄りの地域局でも
本庁舎との各種相談や手続きが可能に

実情を把握するため
審査を行う前に現地視察を実施

マイナンバー等を活用して
避難所での受付などを迅速・確実化

昨年度デジタル推進計画を策定し、
市民の利便性向上という大きな柱

を設けたところが出発点である。また、行
政手続きのオンライン申請の推進や、マイ
ナンバーカードを使用した国の「ぴったり
サービス」の進展といった社会の変化もあ
り、実施することとした。

リモート相談窓口構築
事業実施の背景は

答弁

 どのような背景からこのリモート相談
窓口構築事業を実施することとしたのか。

総務文教
常任委員会

朝倉小学校大規模改修
工事による影響は

工事箇所を区分けし、騒音等の影
響を鑑みて夏休み等の時期に集中

して工事を行う。また空き教室を利用して
工事箇所から離れた場所に教室を移し、授
業時間にはできるだけ工事の音が出ないよ
うにするなど、子どもたちへの影響が極力
出ないよう進める。

答弁

　長期間の改修工事となり、その中で学校
生活を送る子どもたちの教育環境が心配さ
れるが、どのような対策を講じるのか。

総務文教
常任委員会

既存のシステムでは、住宅地図上
でも大雨による災害発生の危険度

の高まりを確認できる、危険度分布「キキ
クル」の防災気象情報を表示することが可
能である。それに加え、避難所での受付機
能や避難者情報を表示できる機能の構築を
計画している。

シームレス避難所構築
事業の導入方法は

答弁

　避難所に導入するシステムは、既存のも
のを改良して使用するのか、それとも一か
ら作り上げることを検討しているのか。

総務文教
常任委員会

答弁

※

※シームレス避難所…防災情報の集約や、マイナンバーカード、Zoom機能の活用による避難所での迅
速な情報共有を図り、災害警戒時から災害復旧時まで継ぎ目のない避難所運営及
び避難者支援を行うもの
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一般質問一般質問

菅
原 

正
志
議
員

す
が
わ
ら　
た
だ
し

市
職
員
の
兼
業
認
定
に
つ
い
て
、

そ
の
進
捗
状
況
と
、
農
業
支
援
に
対
す

る
具
体
的
な
支
援
の
考
え
方
は
ど
う
か
。

制
度
の
長
所
や
危
惧
さ
れ
る
点
に

つ
い
て
検
討
し
て
い
る
。
許
可
基
準
を

定
め
て
、
秋
の
収
穫
期
ま
で
に
実
施
で

き
れ
ば
と
考
え
て
い
る
。

●
女
性
活
躍
の
考
え
方
に
つ
い
て

高
い
能
力
や
意
欲
を
有
す
る
女
性

職
員
が
、
男
性
と
同
じ
よ
う
に
活
躍
す

る
べ
き
と
考
え
る
。
出
産
や
育
児
と
並

行
し
て
、
同
期
の
男
性
と
差
が
生
じ
な

い
働
き
方
が
で
き
る
環
境
づ
く
り
を
ど

の
よ
う
に
進
め
る
の
か
。

出
産
や
育
児
に
よ
っ
て
、
女
性
は

さ
ら
に
人
間
力
や
社
会
性
が
育
ま
れ
、

そ
の
後
の
仕
事
に
好
影
響
を
及
ぼ
す
と

考
え
る
。
そ
の
期
間
が
あ
る
こ
と
に

よ
っ
て
、
男
性
と
仕
事
上
の
差
が
生
じ

る
と
は
考
え
て
い
な
い
。
性
別
に
関
わ

ら
ず
、
適
正
や
能
力
を
鑑
み
て
評
価
し
、

配
置
し
て
い
る
。

●
市
長
含
む
四
役
の
報
酬
に
つ
い
て

市
長
の
報
酬
は
、
合
併
以
来
手
つ

か
ず
と
な
っ
て
お
り
、
県
内
で
低
位
に

あ
る
。
報
酬
審
議
会
に
諮
問
し
て
客
観

的
評
価
を
得
る
べ
き
で
は
な
い
か
。

提
案
い
た
だ
い
た
の
で
、
特
別
職

報
酬
等
審
議
会
へ
の
諮
問
を
検
討
す
る
。

●
市
営
温
泉
施
設
の
方
向
性
に
つ
い
て

市
民
に
対
す
る
情
報
公
開
に
つ
い

て
ど
う
考
え
る
か
。

節
目
節
目
の
情
報
公
開
や
共
有
化

を
図
る
。
最
終
的
な
方
向
性
や
手
続
き

等
に
関
し
て
、
こ
れ
ま
で
以
上
に
丁
寧

な
説
明
に
努
め
る
。

早
期
の
兼
業
認
定
で

　

実
効
性
の
高
い
人
材
支
援
を

問問 答

答 問答 問

答

横
手
市
自
治
基
本
条
例
の
制
定
か

ら
間
も
な
く
10
年
。
市
長
は
ど
の
よ
う

な
姿
勢
で
ま
ち
づ
く
り
に
取
り
組
ん
で

き
た
の
か
。

法
の
下
で
、
市
の
発
展
の
た
め
、

誠
実
か
つ
懸
命
に
市
政
運
営
に
努
め
て

き
た
。条

例
の
検
証
や
見
直
し
の
検
討
は

行
っ
て
き
た
の
か
。

こ
の
条
例
の
第
20
条
に
は
「
条
例

の
見
直
し
」
と
い
う
項
目
が
あ
り
、
市

民
の
参
画
に
よ
る
検
討
を
行
う
こ
と
と

し
て
い
る
が
、
制
定
以
降
、
検
討
は
行

わ
ず
現
在
に
至
る
。

条
例
案
上
程
の
段
階
で
す
で
に
定

期
的
な
見
直
し
は
前
提
と
な
っ
て
い
る
。

今
ま
で
行
っ
て
こ
な
か
っ
た
の
は
行
政

の
不
作
為
だ
。
定
期
的
に
機
会
を
捉
え

て
条
例
の
見
直
し
を
行
う
べ
き
だ
。

見
直
す
べ
き
時
期
に
き
て
い
る
と

思
っ
て
い
る
。

検
証
や
見
直
し
の
作
業
を
行
っ
て

い
る
他
自
治
体
は
住
民
や
地
域
団
体
の

代
表
、
学
識
経
験
者
等
の
メ
ン
バ
ー
に

よ
る
検
証
委
員
会
を
設
置
し
て
い
る
。

本
市
の
場
合
も
住
民
を
中
心
と
し
た
組

織
を
つ
く
る
と
い
う
認
識
で
よ
い
か
。

条
例
に
は｢

市
民
の
参
画
を
得
る
」

と
明
記
し
て
い
る
の
で
、
そ
の
方
向
性

で
進
め
る
。

制
定
前
後
に
市
長
が
主
張
し
て
い

た｢

市
民
の
責
務
、
義
務
、
責
任｣

を
条

例
に
盛
り
込
む
考
え
に
変
わ
り
な
い
か
。

思
い
は
変
わ
ら
な
い
。

■
そ
の
他
の
質
問

・
歴
史
文
化
の
分
野
に
つ
い
て

問問 答

答答 問

答問問 答

　6月5日～7日に7人の議員より
一般質問が行われ、市民の皆さ
んの生活にかかわる行政全般に
ついて質問をしました。

◆菅原　正志　議員
　早期の兼業認定で実効性の高い人材支援を　など
◆青山　　豊　議員
　自治基本条例、定期的な検証・見直しを　など
◆林　　一輝　議員
　健康でウェルビーイングな横手を目指して
◆福田　　誠　議員
　チャットGPTの利活用について　など
◆立身万千子　議員
　誰もが安心して子育てできる相談体制を　など
◆土田百合子　議員
　帯状疱疹ワクチン接種費用に助成を　など
◆鈴木　勝雄　議員
　水田利活用緊急対策事業の見直しは　など

QRコードを読み取ると、動画をご覧いただけます。

①スマートフォン、タブレット等でQRコ
　ードを読み取る
②ページが開いたらYouTubeを再生する

動
画
再
生
の
手
順

が聞きたい！
7人の議員が市政を問う

コ コ

林
　 

一
輝
議
員

は
や
し　
か
ず
き

健
康
で
ウ
ェ
ル
ビ
ー
イ
ン
グ
な

　

横
手
を
目
指
し
て

青
山 

　
豊
議
員

あ
お
や
ま　
ゆ
た
か

自
治
基
本
条
例
、

　

定
期
的
な
検
証
・
見
直
し
を

健
康
の
駅
は
市
民
の
健
康
増
進
に

有
用
な
資
源
と
思
う
が
、
２
０
２
７
年

ま
で
に
利
用
者
を
１
万
人
と
す
る
目
標

は
変
わ
ら
な
い
か
。
ま
た
、
利
用
者
増

加
に
向
け
た
今
後
の
取
り
組
み
は
。

目
標
は
変
わ
ら
な
い
。今
後
、大
規

模
駅
に
お
い
て
高
精
度
体
組
成
計
を
用

い
た
測
定
会
な
ど
の
新
た
な
イ
ベ
ン
ト

を
開
催
し
、
コ
ロ
ナ
禍
で
利
用
を
控
え

て
い
た
方
の
利
用
再
開
に
も
つ
な
げ
る
。

今
年
で
終
了
し
た
チ
ャ
レ
ン
ジ

デ
ー
に
代
わ
る
市
独
自
の
取
り
組
み
は

検
討
し
て
い
る
の
か
。

現
在
検
討
中
で
あ
る
。
さ
ま
ざ
ま

な
意
見
を
参
考
に
、
市
民
の
健
康
増
進

に
つ
な
が
る
内
容
を
考
え
て
い
く
。

企
業
の
健
康
づ
く
り
に
よ
る
経
営

促
進
を
サ
ポ
ー
ト
す
る
考
え
は
あ
る
か
。

国
や
県
で
は
、
健
康
管
理
な
ど
に

積
極
的
に
取
り
組
む
法
人
を
認
定
し
支

援
し
て
い
る
。
市
で
は
、
各
企
業
の
意

識
向
上
の
た
め
、
こ
れ
ら
の
制
度
の
周

知
を
図
り
、
認
定
制
度
の
活
用
を
働
き

か
け
る
。
ま
た
、
市
民
向
け
に
実
施
し

て
い
る
各
種
健
康
講
座
の
開
催
案
内
や
、

健
康
の
駅
な
ど
の
利
用
を
直
接
的
に
周

知
し
、
参
加
を
促
し
て
い
く
。

市
に
お
け
る
今
後
の※

オ
ー
ラ
ル

フ
レ
イ
ル
予
防
へ
の
取
り
組
み
は
。

歯
科
検
診
の
受
診
率
向
上
に
努
め

る
。
ま
た
、
こ
れ
ま
で
に
も
各
種
講
座

の
開
催
や
、
地
域
の
集
い
の
場
へ
の
歯

科
衛
生
士
の
派
遣
、
フ
レ
イ
ル
健
診
時

の
チ
ェ
ッ
ク
な
ど
を
行
っ
て
い
る
。
今

後
も
よ
り
多
く
の
方
に
受
診
、
参
加
い

た
だ
け
る
よ
う
事
業
を
推
進
す
る
。

問問 答

問答

答問答

市民一人ひとりの健康に対する
意識の向上が重要

市職員の兼業認定により
農業人材不足の解消を

横手市自治基本条例は見直し
すべき時期にきている

※オーラルフレイル……歯や口腔機能の軽微な低下や食の偏りなどを含む、
　　　　　　　　　　　身体の衰えの一つ
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一般質問一般質問

立
身 

万
千
子
議
員

た
つ
み　
ま
ち
こ

鈴
木 

勝
雄
議
員

す
ず
き　
か
つ
お

土
田 

百
合
子
議
員

つ
ち
だ　
ゆ
り
こ

福
田 

　
誠
議
員

ふ
く
だ　
ま
こ
と

誰
も
が
安
心
し
て

　
子
育
て
で
き
る
相
談
体
制
を

チ
ャ
ッ
ト
Ｇ
Ｐ
Ｔ
の

　
　
　
利
活
用
に
つ
い
て

水
田
利
活
用

　
緊
急
対
策
事
業
の
見
直
し
は

帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ン

　
　
接
種
費
用
に
助
成
を

※

※チャットＧＰＴ…人間が入力した質問に対して、自然な対話形式でＡＩが
　　　　　　　　　答えるサービス

子
育
て
世
帯
が
行
政
に
相
談
で
き

ず
に
悩
む
こ
と
が
な
い
よ
う
、
困
り
事

を
必
要
な
機
関
や
制
度
に
つ
な
げ
る
た

め
の
手
立
て
は
検
討
し
て
い
る
か
。

地
域
や
身
近
な
方
々
か
ら
も
市
や

関
係
機
関
に
つ
な
い
で
も
ら
え
る
環
境

づ
く
り
を
し
、
本
庁
や
２Ｙ
ぷ
ら
ざ
の

児
童
セ
ン
タ
ー
、
各
地
域
の
子
育
て
支

援
セ
ン
タ
ー
で
の
相
談
や
支
援
を
行
う
。

さ
ま
ざ
ま
な
子
育
て
支
援
策
を
市

民
に
広
く
知
っ
て
も
ら
う
取
り
組
み
は
。

市
報
や
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
の
他
、
子

育
て
情
報
サ
イ
ト「
は
ぐ
は
ぐ
」を
若
い

世
代
が
利
用
し
や
す
い
よ
う
リ
ニ
ュ
ー

ア
ル
し
た
。ま
た
、オ
ン
ラ
イ
ン
手
続
き

の
仕
組
み
も
順
次
取
り
入
れ
て
い
る
。

産
後
フ
ァ
ミ
リ
ー
応
援
事
業
の
内

容
は
ど
の
よ
う
な
も
の
か
。

出
生
後
お
子
さ
ん
が
１
歳
に
な
る

ま
で
、
日
常
的
な
家
事
援
助
を
行
う
ホ

ー
ム
ヘ
ル
パ
ー
を
派
遣
す
る
。利
用
者

の
負
担
な
く
、48
回
ま
で
利
用
で
き
る
。

多
子
世
帯
応
援
事
業
の
内
容
は
。

３
人
以
上
の
お
子
さ
ん
が
い
る
世

帯
に
お
け
る
、
第
２
子
以
降
お
よ
び
多

胎
児
に
か
か
る
保
育
料
を
全
額
助
成
し
、

子
育
て
世
帯
の
負
担
を
軽
減
す
る
。

●
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
に
つ
い
て

今
後
、
健
康
保
険
証
と
一
本
化
さ

れ
る
。
窓
口
で
の
手
続
き
が
困
難
な
高

齢
者
や
障
が
い
者
を
ど
う
支
援
す
る
か
。

マ
イ
ナ
ポ
ー
タ
ル
で
の
手
続
き
方

法
を
周
知
す
る
と
と
も
に
、
申
請
が
困

難
な
方
に
は
戸
別
訪
問
な
ど
を
行
う
。

■
そ
の
他
の
質
問

・
地
区
交
流
セ
ン
タ
ー
に
お
け
る
状
況

問問問 答

答問答 問

答答

帯
状
疱
疹
は
ワ
ク
チ
ン
接
種
を
行

う
こ
と
に
よ
り
、
病
気
に
対
す
る
免
疫

力
が
高
め
ら
れ
発
症
や
重
症
化
を
抑
え

る
こ
と
が
期
待
で
き
る
が
、
接
種
費
用

の
助
成
に
つ
い
て
伺
う
。

全
国
で
接
種
費
用
を
助
成
す
る
自

治
体
が
増
え
て
い
る
が
、
国
の
動
向
を

見
な
が
ら
、
費
用
と
効
果
を
総
合
的
に

判
断
し
て
検
討
し
て
い
く
。

●
ひ
き
こ
も
り
支
援
体
制
の
整
備
に
つ

い
て

ひ
き
こ
も
り
状
態
に
あ
る
方
や
そ

の
ご
家
族
に
対
す
る
支
援
の
取
り
組
み

状
況
を
伺
う
。

ひ
き
こ
も
り
に
関
す
る
支
援
機
関

の
情
報
を
ま
と
め
た
「
横
手
市
ひ
き
こ

も
り
相
談
支
援
場
所
一
覧
」
を
作
成
し

周
知
す
る
と
と
も
に
、本
年
３
月
に「
横

手
市
ひ
き
こ
も
り
相
談
支
援
連
絡
協
議

会
」
を
発
足
し
、
適
切
な
支
援
に
つ
な

ぐ
体
制
を
整
備
し
た
。

ひ
き
こ
も
り
支
援
専
門
職
の
確
保

や
、
サ
ポ
ー
タ
ー
養
成
講
座
の
実
施
な

ど
に
よ
る
周
知
啓
発
活
動
も
大
切
と
考

え
る
が
ど
う
か
。

今
後
、
相
談
支
援
に
あ
た
る
実
務

者
へ
の
研
修
会
や
情
報
交
換
会
を
開
催

す
る
。
ま
た
、
市
民
の
皆
様
が
ひ
き
こ

も
り
に
つ
い
て
の
正
し
い
知
識
を
身
に

付
け
る
機
会
と
し
て
、
先
進
自
治
体
の

取
り
組
み
を
参
考
に
し
た
講
座
等
の
開

催
を
検
討
し
て
い
く
。

■
そ
の
他
の
質
問

・
新
公
益
施
設
に
お
け
る
図
書
館
サ
ー

ビ
ス
充
実
お
よ
び
来
館
者
増
加
に
向
け

た
「
読
書
通
帳
」
導
入
の
考
え
は

問問 答

答

答問

水
田
利
活
用
緊
急
支
援
対
策
事
業

に
つ
い
て
、
こ
れ
ま
で
何
度
か
見
直
し

の
必
要
性
を
訴
え
て
き
た
が
、
見
直
し

は
さ
れ
た
の
か
。

一
定
以
上
の
面
積
の
作
付
農
家
を

対
象
に
、
重
点
振
興
作
物
お
よ
び
振
興

作
物
へ
の
助
成
額
を
、
そ
れ
ぞ
れ
10

ア
ー
ル
当
た
り
千
円
引
き
上
げ
た
。

昨
年
か
ら
農
業
資
材
が
高
騰
し
、

特
に
肥
料
価
格
は
高
止
ま
り
の
状
態
に

あ
る
。
国
で
は
価
格
上
昇
分
の
７
割
を

支
援
す
る
方
策
を
出
し
て
い
る
が
、
市

独
自
の
支
援
に
つ
い
て
の
考
え
を
伺
う
。

国
事
業
へ
の
上
乗
せ
助
成
は
考
え

て
お
ら
ず
、
化
成
肥
料
か
ら
有
機
肥
料

へ
の
転
換
を
図
る
取
り
組
み
を
支
援
の

柱
と
考
え
て
い
る
。

●
公
共
温
泉
の
在
り
方
は

温
泉
に
関
す
る
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査

で
は
、
民
間
譲
渡
の
取
り
組
み
に
対
し

肯
定
的
な
意
見
が
約
６
割
と
な
っ
て
い

る
。
現
在
稼
働
し
て
い
る
施
設
の
入
浴

サ
ー
ビ
ス
を
提
供
し
つ
つ
、
譲
渡
先
を

模
索
す
る
こ
と
が
大
事
だ
。
施
設
の
維

持
、
継
続
の
方
向
性
を
決
め
る
の
は
時

期
尚
早
と
思
う
が
ど
う
か
。

温
泉
施
設
の
方
向
性
案
に
つ
い
て

は
、
状
態
把
握
調
査
や
ア
ン
ケ
ー
ト
調

査
を
実
施
し
、
市
民
か
ら
の
意
見
や
提

案
も
勘
案
し
、
総
合
的
に
判
断
し
た
も

の
で
あ
る
こ
と
を
理
解
い
た
だ
き
た
い
。

ゆ
ー
ら
く
に
関
す
る
予
算
に
つ
い

て
３
月
定
例
会
で
修
正
案
を
可
決
し
た
。

議
会
の
意
思
を
尊
重
す
る
な
ら
ば
コ
ミ

ュ
ニ
テ
ィ
施
設
と
す
べ
き
で
は
な
い
か
。

温
泉
施
設
と
し
て
建
設
し
た
い
。

問問 答

問 答答

答問

基幹産業である農業を守るため
安心して営農できるような支援を

子育てに関する情報が満載
横手市子育て情報サイト「はぐはぐ」

ワクチン接種に関する相談は
かかりつけ医へ

チ
ャ
ッ
ト
Ｇ
Ｐ
Ｔ
を
は
じ
め
と
し

た
生
成
型
Ａ
Ｉ（
人
工
知
能
）
の
利
活

用
に
つ
い
て
、
ど
の
よ
う
な
見
解
や
考

え
を
持
っ
て
い
る
か
伺
う
。

情
報
の
正
確
性
や
情
報
漏
洩
、
著

作
権
侵
害
な
ど
の
リ
ス
ク
が
問
題
視
さ

れ
て
お
り
、
自
治
体
業
務
へ
の
活
用
に

関
し
て
は
、
使
用
目
的
や
基
準
等
の
運

用
ル
ー
ル
を
明
確
化
す
る
こ
と
が
不
可

欠
で
あ
る
。

文
部
科
学
省
で
は
、
生
成
型
Ａ
Ｉ

の
学
校
現
場
で
の
取
り
扱
い
を
示
す
ガ

イ
ド
ラ
イ
ン
の
公
表
を
計
画
し
て
い
る

と
聞
い
て
い
る
が
、
当
市
の
教
育
現
場

で
、
ど
の
よ
う
に
こ
の
新
し
い
技
術
を

取
り
扱
っ
て
い
く
か
。

当
市
に
お
い
て
は
、
そ
の
文
部
科

学
省
の
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
を
踏
ま
え
な
が

ら
、
ど
の
よ
う
に
学
校
現
場
に
取
り
入

れ
て
い
く
べ
き
か
考
え
て
い
く
。

●
メ
タ
バ
ー
ス
（
コ
ン
ピ
ュ
ー
タ
の
中

の
仮
想
空
間
）
の
可
能
性
に
つ
い
て

秋
田
県
が
実
施
し
た
メ
タ
バ
ー
ス

上
の
移
住
イ
ベ
ン
ト
へ
の
横
手
市
の
関

わ
り
と
そ
の
成
果
を
伺
う
。

当
市
も
ブ
ー
ス
を
出
展
し
、
移
住

支
援
制
度
や
増
田
ま
ん
が
美
術
館
な
ど

の
Ｐ
Ｒ
を
行
い
、
来
場
さ
れ
た
方
々
に

当
市
を
知
っ
て
も
ら
う
機
会
を
創
出
で

き
た
も
の
と
考
え
て
い
る
。

今
後
、
移
住
促
進
や
地
域
活
性
化

の
た
め
に
メ
タ
バ
ー
ス
を
活
用
す
る
取

り
組
み
は
あ
る
か
伺
う
。

市
独
自
で
メ
タ
バ
ー
ス
を
活
用
す

る
具
体
的
な
取
り
組
み
に
つ
い
て
は
、

現
段
階
で
は
想
定
し
て
い
な
い
。

問問 答

答答 問 問

答

画像生成ＡＩによる私の自画像
生成型ＡＩの活用の一例
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ぎかいトピックス

　6月14日に開催された「全国市議会議長会第99回定期総会」において、長年にわたり地方
自治の発展と振興に尽力された功績により、本市議会より6名の議員が表彰されました。

長年の功績を称え 全国市議会議長会表彰

鈴木　勝雄議員
立身万千子議員
塩田　勉　議員
齋藤　光司議員
播磨　博一議員
寿松木　孝議員

（左から）鈴木　勝雄議員、立身　万千子議員、塩田　勉議員、
　　　　　齋藤　光司議員、播磨　博一議員、寿松木　孝議員

議員20年以上特別表彰

政務活動費　領収書等も公開しています

議会傍聴のご案内

横手市議会では、より透明性が高い開かれた議会を目指しています。

政務活動費の支出にあたっては対象となった経費の収支報告書だけで

なく、領収書等についてもホームページで公開しています。

市議会の
ハテナ

 市議会議員の調査研究や、その他の活動に資するため必要な経費の一部として交付されるもの
で、横手市では条例に基づき、議員に対して月額1万円を交付しています。

 令和4年度は26人の議員に対し合計312万円を交
付しました。なお、支出合計額は約294万円、その
うち政務活動費から執行額は約259万円（交付額の
83.1％）となりました。

 期日（年度末等）において交付された政務活動費
に残額があった場合は、返還することにしています。

政務活動費って…なぁに？

令和4年度の収支状況は？

使わなかったお金はどうなるの？

 

調査研究費
289,256円 
10%

研修費
386,664円  
13%

12%

広報費
576,873円 
20%

広聴費 96,623円 3%
資料作成費 89,800円 3%

資料購入費
342,048円 

事務所費
2,328円 
0%

事務費
1,157,340円 
39%

政務活動支出額の内訳

政務活動費については、５月22日の「もっと教えて！横手市議会」で放送
しました。放送内容は横手市議会ホームページからお聴きいただけます。

　本会議はだれでも傍聴することができます。傍聴される方は、直接横手市役所本庁舎7階の傍聴席に
おいでください。なお、席に限りがございますので、団体等での傍聴を希望される場合、事前に議会事務
局（0182-32-2535）にご連絡ください。
　車イスをご利用の方が傍聴される場合、入退場の際に職員がサポートしますので、傍聴にお越しにな
る日時を議会事務局にお知らせください。

議場へ
ようこそ醍醐小学校・吉田小学校・旭小学校のみなさん

　醍醐小学校、吉田小学校の皆さんが市議会を傍聴した様子は、7月10日の「もっと教えて！
横手市議会」で放送しました。また、旭小学校の皆さんが傍聴した様子は、7月24日の同番組
で放送します。放送後は、放送内容を横手市議会ホームページからお聴きいただけます。

齋藤　央河さん
おうがさいとう

　佐藤　杏奈さん
あんなさとう

今野谷　優さん
ゆういまのや

佐藤　梨々愛さん
りりあさとう

照井　　潤さん
じゅんてるい

柴田　勇駕さん
ゆうがしばた

藤井　舞桜さん
まおふじい

後藤　想佑さん
そうすけごとう

僕が議員だ
ったら福祉施設
の取り組みを質
問したい！

女性もいっ
ぱい活躍できる
市役所になって
ほしいなぁ

授業でも
チャットGPT
を使うように
なるかも！

ほかの市の
取り組みも調べ
ててスゴイって
思いました

具体的な
データを使った
説明がスゴイ！
と思いました

言葉一つ一つ
に説得力が
あって分かり
やすかった 将来、市議会

議員になること
も考えてみよう
かなぁ

市民のことを
しっかり考えて
質問してるん
だね！

　6月5日は醍醐小学校、6日は吉田小学校、7日は旭小学校、各校の6年生の
皆さんが、校外学習の一環で、市議会の仕組みや活動内容を知ることなどを目
的に、市議会の一般質問の傍聴にいらっしゃいました。
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ぎかいトピックスぎかいトピックス

市民と議会の懇談会市民と議会の懇談会
　5月15日、一般社団法人横手青年会議所（以下、ＪＣ）の皆さんと、横手市の活性化につな
がる「ＪＣの取り組みについて」をテーマに、ＪＣが今年度取り組む「ひとづくり」「まちづく
り」「ウェルビーイング」の3つの委員会の事業について意見交換を行いました。

副理事長　水谷　舞さん 専務理事　細川　拓也さん
横手青年会議所 横手青年会議所

市の発展に向けJC
と市議会が協働して
いけたらいいなぁ

我々の運動を知って
いただく良い機会と
なりました

「市民と議会の懇談会」　開催申込受付中！「市民と議会の懇談会」　開催申込受付中！

（一社）横手青年会議所との懇談会の様子は、6月12日の「もっと教えて！横手市議会」
で放送しました。放送内容は、横手市議会ホームページからお聴きいただけます。

「市民と議会の懇談会」は、お住まいの地区の”あんなこと“や、横手の未来の
”こんなこと“について、団体・サークルなどと議員が、あらかじめ定めたテー
マに沿った内容で意見交換するものです。

　概ね10人以上の参加が可能な横手市内の団体やグループ
　ご相談の上決定します。開催時間は１時間～2時間程度です。
　1.市政に関すること　2.市議会に関すること
　いずれかに該当するテーマでお申込みください。
　　　横手市議会事務局
　　　〒013-8601　横手市中央町8-2　TEL　0182-32-2535　FAX　0182-32-6539
　　　　　　　　　　　　　　　　　　Email  gikai@city.yokote.lg.jp

お気軽にお問
い合わせくだ
さいね！

横手の“あの味”を守るた
めにも、後継者問題への
対策も考えなくちゃね。

地域の“たからもの”を発
見し、発信していくこと
が大事だと思うよ。

まずはウェルビーイング
という言葉を浸透させる
ことも必要だね！
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横手市議会だより
モニターを募集 しています

議会だよりの一層の充実を図るとともに、開かれた議会を目指すため、
「横手市議会だよりモニター」を募集します。

●業務内容　年4回発行される
議会だよりを読んでいただき、
アンケート調査などによりご
意見をいただくほか、横手市
議会だよりモニター会議にご
参加いただきます。
●任　　期　令和6年8月31日まで
●募集人数　5名以内
（サークルの代表者等の方から団体としての
お申込みもできます）
●お申込み　横手市議会ホームページ（ペー
ジ番号1004269）から専用申込フォームに
てお申込みいただくか、申込書をダウン
ロードのうえ必要事項を記載いただき、横
手市議会事務局までご提出ください。

●応募資格　(１)～(２)の要件に該当する方
（１）次のいずれかに該当する方
・市内に住所を有する方
・市内に事務所又は事業所を有する方
・市内に存する事務所又は事業所に勤務する方
・市内に存する学校に在学する方
・市に対して納税義務を有する方
（２）議会が行う広報・広聴活動に深い関心を持
ち、公正な社会的見識を有する方
※国会議員又は地方議会議員、横手市職員はご応
募いただけません。

議会だよりモニター
お申込はこちらから

●お申し込み　　　
お問い合わせ先
横手市議会事務局

〒013-8601　横手市中央町8-2
TEL 0182-32-2535
FAX 0182-32-6539

Email gikai@city.yokote.lg.jp
議会だよりモニター会議 高校生議会だよりモニター会議

議会の　　動き議会の　　動き主な

東北市議会議長会定期総会
（～14日　仙台市）
厚生常任委員会協議会
正副委員長会議、議会運営委員会、
全員協議会（議案説明会・行政課
題説明会）、議会改革推進会議
市議会４月臨時会
議会改革推進会議

13日

24日
25日

28日

４
月

市民と議会の懇談会（横手青年会議所）【P14】、広報分科会
茨城県下妻市議会行政視察受け入れ
石川県加賀市議会行政視察受け入れ
厚生常任委員会協議会、産業建設常任委員会協議会
正副委員長会議、議会運営委員会、全員協議会（議案説明会、
行政課題説明会）、広報分科会、議会改革推進会議
市議会6月定例会（～6月16日）【P4～12】
ICTプロジェクトチーム会議

15日
16日

18日
23日

29日

５
月

広報分科会
議会改革推進会議
産業建設常任委員会協議会、全員協議会
正副委員長会議、議会運営委員会
全国市議会議長会第99回定期総会（～15日　東京都）
広報分科会
議会運営委員会
広報分科会
広報分科会
産業建設常任委員会行政視察
（～29日、石川県羽咋市、富山県射水市・南砺市）

1日
7日
8日
12日
14日

16日
20日
23日
27日

６
月

アンケート

議会は閉会中でも
いろんな仕事を
しているんだね
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これまでのデータ

を調べるといい提

案になると思うよ

提案するまで

の準備も大変

なんだなー

昨年度の「作戦会議」の様子

◆広報広聴委員会広報分科会
分科会長　大日向香輝　副分科会長　林　　一輝
委　　員　井上　忠征　加藤　雄太
　　　　　青山　　豊　福田　　誠

　私たち横手北中生徒会執行部は、３年生４人、
２年生５人で活動しています。私たちの現体制で
の初めての活動は、２月に開催された橫手の雪ま
つりです。北中生は全校ミニかまくら作りや、希
望者によるかまくら撮影ボランティアとして参加
しました。生徒会では３年ぶりに開かれる地域の
行事を盛り上げるため「一軒一かまくら」を提案
し、ポスタ－を作成して市内の事業所や各家庭に
呼びかけるとともに、美術部と協力してキャンド
ルを製作して観光客に配布しました。
　このような、地域との関わりや活性化を重点に、
地域へ発信していく生徒会を目指しています。今
年度は北中創立10周年を迎えるので、今まで

行ってきた行事を一新させていきたいと考えてい
ます。特に北中祭では、より一層楽しめる企画を
考えていきたいです。
　これまでの鳳中学校、横手西中学校、金沢中学
校から続く、古き良き伝統を受け継ぎつつ、創立
10周年の記念の年に、これからの新しい生徒会
を作っていきたいと思います。
　　　　　横手北中学校生徒会副会長　細谷心夢

撮影ボランティアとして参加した
横手の雪まつり会場での活動の様子

横手北中生徒会
執行部

横手かまくらFMで市議会を知ろう！横手かまくらFMで市議会を知ろう！
　横手市議会では、市議会の活動や取り組みを議員自らの声で紹
介するFM番組「もっと教えて！横手市議会」を放送しています。
　また、各定例会開催時には、市長の所信説明や議員の一般質問
の様子を放送しています。定例会最終日や臨時会当日の夕方には、
審議結果もお知らせしています。

　11月13日に開催されるY8サミット創快横手市
議会。一昨年度のY8サミットにおける中学生議員
の提案では、｢横手愛クリーンアップDAY」の実
施が実現しました。
　実はY8サミットが行われる前に、中学生議員の
提案内容を実現可能性がより高い内容としていく
ための「作戦会議」が行われているんです。今年
度は中学生議員からどんな提案が出されるのか楽
しみですね！

これまでの放送内容はこちら
からお聴きください。

主な放送内容（予定）

好評
放送中

9/25放送

ここむ

　私たちは、議会だよりの作成に際し、市民の
皆さんが読みやすい紙面、また市の政策に対し

て「議会では何が話し合われたのか、議会はどう決断したのか」な
ど議会の動きが見える紙面作りを意識しています。これからも開か
れた議会を象徴する紙面作りを進めていきます。　　（林　一輝）

編集後記
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